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O orçamento do 
FGTS (Fundo 
de Garantia do 

Tempo de Serviço) em 2024 
será de R$ 117,7 bilhões, dos 
quais R$ 97,2 bilhões serão 
destinados para a habitação 
popular.

O Minha Casa, Minha 
Vida, uma das principais 
bandeiras do presidente Lula 
(PT), será o principal destino 
dos recursos do fundo, com 
R$ 95,9 bilhões. O governo 
quer construir 2 milhões de 
novas moradias até 2026.

Já a linha Pró-Cotista, 
que oferece condições melho-
res para a compra de imóveis 
por pessoas que têm conta no 
FGTS, terá R$ 8,5 bilhões em 
2024.

Além disso R$ 12 bilhões 
do orçamento do FGTS vão 
para o saneamento básico e a 
infraestrutura urbana.

Na comparação com este 
ano, os recursos iniciais des-

tinados para a habitação no 
Orçamento do FGTS cres-
ceram pouco menos de R$ 
12 bilhões, já que a previsão 
inicial era de que seriam re-
passados R$ 85,7 bilhões. Ao 
longo do ano, esse valor foi 
revisto para cima e chegou a 
R$ 109 bilhões.

Os números aprovados 
nesta terça (29) pelo Conse-
lho Curador do FGTS podem 
mudar em breve, a depender 
da decisão do STF (Supremo 
Tribunal Federal) sobre a re-
muneração do dinheiro que 
os trabalhadores têm em suas 
contas.

No momento, há três vo-
tos a favor da mudança do 
índice de correção, igualando 
ao usado na poupança.

A caderneta rende hoje 
6,073% ao ano, enquanto o 
fundo tem um fator de corre-
ção de 3% mais a TR (Taxa 
Referencial).

O julgamento foi inter-

rompido por um pedido de 
vista do ministro Cristiano 
Zanin. Nesse intervalo, go-
verno e centrais sindicais dis-
cutirão o tema.

De acordo com a AGU 
(Advocacia-Geral da União), 
o eventual pagamento de va-
lores retroativos aos cotistas 
do fundo custaria R$ 660 bi-
lhões ao Tesouro. Além disso, 
seriam necessários aportes 
anuais de R$ 8,6 bilhões.

Outro ponto que influen-
cia o orçamento do FGTS é a 
mudança nas regras do saque-
-aniversário, em que o traba-
lhador faz retiradas anuais 
do dinheiro do fundo , mas 
abre mão de sacar seu saldo 
do FGTS se for demitido. Os 
dois pontos foram menciona-
dos na reunião do conselho 
pelo ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho (PT), que pre-
side o grupo. Lucas Marchesini/Folhapress
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         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

A mulher de um 
dos mais pode-
rosos integran-

tes do governo da Ucrânia, o 
chefe de espionagem militar 
Kirilo Budanov, foi envene-
nada e está internada. A in-
formação foi veiculada pelo 
canal público Suspilne e por 
diversos veículos privados do 
país.

Não houve comentário 
oficial do órgão chefiado por 
Budanov, o GRU (Diretoria 
Principal de Inteligência, na 
sigla ucraniana). Maria Bu-
danova, segundo a mídia lo-
cal disse citando informantes 
anônimos, teve intoxicação 

aguda por metais pesados.
É a primeira vez que al-

guém da família de um inte-
grante do alto escalão ucra-
niano é envenenado desde o 
início da guerra, com a inva-
são russa de 24 de fevereiro 
do ano passado. No começo 
do mês, um assessor do prin-
cipal general do país, Valeri 
Zalujni, morreu ao receber 
um presente-bomba.

Segundo o jornal 
Ukrainska Pravda, o envene-
namento de Budanova ocor-
reu por meio de alimentos, e 
outros membros da direção 
da GRU também teriam sido 
afetados.

Como não houve comen-
tários oficiais, ninguém apon-
tou um culpado: Budanov é 
temido dentro e fora do país, 
e tem diversos adversários 
internos. Mas a seta, até pelo 
contexto da guerra, vai sem-
pre apontar para Moscou.

É longa a lista de adver-
sários do Kremlin que acaba-
ram envenenados nos últimos 
anos, ainda que não neces-
sariamente eles tenham sido 
atacados diretamente pelo 
governo --rivalidades inter-
nas que acabam mal para um 
lado são uma tradição local.

Igor Gielow/Folhapress

Mulher do chefe de espionagem 
militar da Ucrânia é envenenada

Musk, acusado de permitir 
antissemitismo no X, visita 
kibutz atacado em Israel

Dono do X (o anti-
go Twitter), Elon 
Musk esteve nesta 

segunda (27) em Israel, onde 
encontrou-se com o premiê 
Binyamin Netanyahu e com 
o presidente Isaac Herzog.

A visita ocorre em um mo-
mento em que o X é acusado 
de permitir a disseminação de 
comentários antissemitas -al-
guns deles endossados pelo 
próprio Musk-, dando a ela 
uma certa dimensão de con-
tenção de danos.

Ao lado de Netanyahu, o 
bilionário visitou um dos ki-
butzim atacados no 7 de Ou-
tubro, o de Kfar Aza.

O premiê disse ter mos-
trado a Musk “os crimes con-

tra a humanidade cometidos 
pelo Hamas”, publicando no 
X uma foto na qual os dois 
olham para o que parece ser 
um berço de bebê parcial-
mente queimado.

Herzog, por sua vez, foi 
mais direto ao se reunir com 
o empresário, pressionando-o 
a ampliar ações de prevenção 
ao antissemitismo no X.

“As plataformas de redes 
sociais, incluindo algumas 
que o senhor lidera, abrigam 
grande parte da antiga doen-
ça do antissemisitmo, e vocês 
têm um papel importante na 
prevenção da propagação do 
ódio contra os judeus”, escre-
veu o presidente israelense na 
própria plataforma.       Folhapress

Equipes de resgate 
indianas perfura-
ram rochas e es-

combros nesta segunda (27) 
para alcançar os 41 trabalha-
dores da construção civil pre-
sos em um túnel que desabou 
há 17 dias em Uttarakhand, 
no norte do país.

A construção, que bus-
cava abrir uma ligação entre 
diferentes templos hindus, 
por baixo da Cordilheira do 
Himalaia, desabou no dia 12 
de novembro.

Após uma série de con-
tratempos e obstáculos du-
rante as tentativas de resga-
te, as equipes lideradas pelo 
exército indiano decidiram 
optar por uma operação con-
troversa, chamada de rat-mi-
ning (algo como “escavação 

por ratos”, em português).
Seis profissionais espe-

cializados nesse método fo-
ram chamados para o servi-
ço, que consiste em perfurar 
manualmente túneis no solo, 
geralmente largos o suficien-
te para caber uma pessoa.

Os mineiros, trazidos do 
centro da Índia, trabalharam 
durante a noite de segunda-
-feira e finalmente romperam 
nesta segunda (27) os estima-
dos 60 metros de rochas, terra 
e metal.

Equipes de três pessoas 
atuam em rodízio para cavar 
e inserir as últimas peças do 
tubo de aço, com 90 centí-
metros, que deve permitir a 
saída dos trabalhadores. Os 
homens também precisam 
cortar barras de metal que 

bloqueiam o caminho.
As equipes de emergên-

cia estão a apenas cinco me-
tros dos trabalhadores, anun-
ciaram as autoridades, que 
esperam um resgate “em bre-
ve”, segundo apurou a AFP.

Os homens sobrevivem 
graças a um pequeno conduto 
pelo qual é bombeado oxi-
gênio e que também é usado 
para o envio de alimentos, 
água e energia elétrica.

Uma câmera também foi 
introduzida no duto na sema-
na passada, o que permitiu 
que as famílias observassem 
os trabalhadores no túnel pela 
primeira vez desde o aciden-
te.                                  Folhapress

Equipes de resgate 
chegam a operários 

presos há 17 dias em 
mina na Índia
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Pressionada por ali-
mentos, a inflação 
medida pelo IPCA-

15 (Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 
15) acelerou para 0,33% em 
novembro, após variação de 
0,21% em outubro.

É o que apontam dados 
divulgados nesta terça-fei-
ra (28) pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística). O novo resultado 
ficou acima da mediana das 
projeções de analistas con-
sultados pela agência Bloom-
berg, que era de avanço de 
0,29%.

No acumulado de 12 me-
ses, o IPCA-15 desacelerou, 
atingindo 4,84% até novem-
bro, informou o IBGE. Nessa 
base de comparação, a alta 
era de 5,05% até outubro.

A coleta dos preços do 

IPCA-15 ocorre entre a se-
gunda metade do mês ante-
rior e a primeira metade do 
mês de referência da divul-
gação. Neste caso, outubro e 
novembro, respectivamente.

Por ser divulgado an-
tes, o IPCA-15 sinaliza uma 
tendência para os preços no 
IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo), também calculado pelo 
IBGE.

O IPCA é considerado o 
índice oficial de inflação do 
Brasil. Serve como referên-
cia para o regime de metas do 
BC (Banco Central).

A coleta dos preços no 
IPCA ocorre ao longo do mês 
de referência do levantamen-
to. Por isso, o resultado de 
novembro ainda não está fe-
chado. Será publicado pelo 
IBGE no dia 12 de dezembro.

O centro da meta de in-
flação perseguida pelo BC 
é de 3,25% no acumulado 
de 2023. A tolerância é de 
1,5 ponto percentual para 
mais (4,75%) ou para menos 
(1,75%).

Ou seja, a meta será cum-
prida se o IPCA ficar dentro 
desse intervalo até dezembro. 
A inflação estourou a medi-
da de referência em 2021 e 
2022.

Na mediana, analistas do 
mercado financeiro projetam 
IPCA de 4,53% em 2023, 
conforme a edição mais re-
cente do boletim Focus, di-
vulgada pelo BC na segunda 
(27). Isso quer dizer que a 
previsão está abaixo do teto 
da meta deste ano (4,75%).

Leonardo Vieceli/Folhapress

A proposta de 
marco regula-
tório para usi-

nas eólicas na costa marítima 
brasileira, as chamadas eó-
licas offshore, veio com um 
número inesperado de emen-
das que afetam praticamente 
todos os segmentos de ener-
gia no país.

No jargão político, está 
tomada por jabutis, que gera-
riam um custo adicional de ao 
menos R$ 28 bilhões para os 
consumidores, segundo esti-
mativa da Abrace Energia, 
entidade que reúne as maio-
res indústrias do país.

Foram apensados 179 
PLs (projetos de lei) ao texto 
original, sob relatoria do de-
putado federal Zé Vitor (PL-
-MG). Procurada pela repor-
tagem para esclarecer pontos 
e comentar críticas, a asses-
soria do parlamentar não en-
viou um posicionamento até 
a publicação deste texto.

No novo relatório do PL 
11.247, de 2018, há medidas 
para viabilizar térmicas a 
gás, um combustível fóssil, 
e dispositivos para ampliar 
subsídios para a GD (geração 
distribuída), em sua maioria 
solar.

O texto também prevê a 
realocação de pagamentos da 
CDE (Conta de Desenvolvi-
mento Energético), na qual 
se concentram subsídios, ele-
vando em 77% os custos para 
empresas no Sudeste, e 58% 
para empresas no Nordeste. 
O PL repassa ainda inúmeros 
custos para o mercado livre 
de energia.

Serão afetados de consu-
midores residenciais a gran-
des empresas, como Gerdau, 
Votorantim, BRF, Vale e Am-
bev, para citar algumas.

A União pela Energia 
enviou carta ao presiden-
te da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), e ao relator do PL 

alertando para o impacto ne-
gativo dos jabutis e pedindo 
um debate mais qualificado 
sobre custos e benefícios das 
propostas. A Frente Nacional 
do Consumidores de Ener-
gia, além de divulgar nota, já 
iniciou campanha nas redes 
sociais pedindo aos congres-
sistas que não apoiem as me-
didas, e conta com apoio de 
outras entidades.

“Como estamos quase em 
dezembro, podemos dizer que 
providenciaram presentes de 
Natal para todos os segmen-
tos do setor de energia, mas 
vão pagar a conta com o car-
tão de crédito do consumi-
dor”, afirma Paulo Pedrosa, 
presidente da Abrace.

O setor já está atento ao 
relatório do projeto desde a 
semana passada. Nos últimos 
dias, várias versões foram 
apresentadas. A mais recente 
saiu no domingo (26).

Alexa Salomão/Folhaoress

PL das eólicas em 
alto-mar traz jabutis 

de ao menos R$ 28 bi 
na conta de luz

Os gastos das fa-
mílias brasileiras 
com Habitação 

passaram de uma elevação 
de 0,26% em outubro para 
aumento de 0,20% em no-
vembro, uma contribuição 
positiva de 0,03 ponto por-
centual para o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo 15 (IPCA-15) deste 
mês, informou o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). A taxa do 
IPCA-15 foi de 0,33% em 
novembro.

A energia elétrica resi-
dencial subiu 0,42%, devido 
a reajustes em três áreas de 

abrangência do índice: 9,65% 
em Brasília a partir de 22 de 
outubro; de 5,91% em Goiâ-
nia a partir de 22 de outubro; 
e de 6,79% em uma das con-
cessionárias pesquisadas em 
São Paulo a partir de 23 de 
outubro.

A taxa de água e esgoto 
subiu 0,45%, decorrente de 
reajustes de 14,43% em For-
taleza a partir de 29 de outu-
bro e de 6,75% em Salvador a 
partir de 25 de setembro.

O gás encanado aumen-
tou 0,13%, por conta do re-
ajuste de 0,92% no Rio de 
Janeiro a partir de 01 de no-
vembro.                      Isto é Dinheiro

Gasto com Habitação sobe 
0,20% em novembro no 
IPCA-15, impacto de 0,03 
p.p., afirma IBGE

IPCA-15 acelera a 0,33% com alta 
de alimentos em novembro
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O senador e pre-
sidente da 
Comissão de 

Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), marcou para o 
dia 13 de dezembro a sabati-
na de Flávio Dino, indicado 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva para o Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Em nota, divulgada nas 
redes sociais do senador, o 
relator na CCJ será o senador 
Weverton Rocha (PDT-MA).

Atual ministro da Jus-
tiça e Segurança Pública, 
Dino passará pela sabatina 
e precisa ser aprovado pela 
comissão e pelo Plenário do 
Senado para ocupar a vaga na 

Suprema Corte, aberta com 
a aposentadoria compulsória 
de Rosa Weber, que comple-
tou 75 anos no início do mês.

Mais cedo, após o pre-
sidente Lula encaminhar ao 
Senado as indicações de Dino 
ao Supremo e do subprocura-
dor-geral da República, Paulo 
Gonet, para o cargo de procu-
rador-geral da República, o 
presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), disse 
que as sabatinas e votações 
das indicações devem ocorrer 
entre 12 e 15 de dezembro.

Pelas redes sociais, Dino 
disse estar “imensamente” 
honrado com a indicação. 
“Agradeço mais essa prova 
de reconhecimento profissio-

nal e confiança na minha de-
dicação à nossa Nação. Dora-
vante irei dialogar em busca 
do honroso apoio dos colegas 
senadores e senadoras. Sou 
grato pelas orações e pelas 
manifestações de carinho e 
solidariedade”, escreveu.

Formado em direito pela 
Universidade Federal do Ma-
ranhão (UFMA), com mes-
trado na Universidade Fede-
ral de Pernambuco (UFPE), 
Flávio Dino foi juiz federal 
por 12 anos, período no qual 
ocupou postos como a pre-
sidência da Associação dos 
Juízes Federais do Brasil 
(Ajufe) e a secretaria-geral do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ).                 Carolina Pimentel/ABR

A jurista, advoga-
da e professora 
Soraia Mendes, 

49, recebeu um convite para 
trabalhar em Brasília no final 
de 2005.

Na ocasião, já acumulava 
experiência nos tribunais do 
Rio Grande do Sul, sua terra 
natal, em causas ligadas aos 
direitos humanos. Assumiu 
cargo na consultoria jurídica 
do Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário, então coman-
dado por Miguel Rossetto no 
primeiro mandato de Lula 
(PT).

Na pasta, como hoje afir-
ma à Folha, contribuiu com a 
formulação de políticas afir-
mativas, em especial voltadas 
a comunidades quilombolas. 
“Embora ainda falte muito, 
aquelas políticas foram espe-
cialmente levadas em consi-
deração para uma mudança 
de paradigma”, disse.

Os direitos humanos fo-
ram, de acordo com ela, um 
espaço de atuação escolhi-
do para ver “concretizada a 
Constituição Federal”. “Den-
tro da perspectiva constitu-
cional que tenho, são temas 
que compreendo estruturan-
tes daquilo que a gente quer 
construir como sociedade 
livre, justa e solidária”, afir-
mou.

E temas que, de acordo 
com a advogada, dizem res-
peito à sua história de vida, 
ao lugar de onde veio. Filha 
de uma trabalhadora domés-
tica e de um operário, ela 
nasceu em Viamão, na região 
metropolitana de Porto Ale-
gre. Uma “guria da vila”.

“Sou uma mulher que 
tem consciência de gênero, 
raça e classe”, afirmou.

As passagens pelo servi-
ço público -além do governo 
federal, ela assessorou a Co-

missão de Direitos Humanos 
da Assembleia Legislativa 
gaúcha- são consideradas ex-
periências importantes e que, 
em suas palavras, ajudaram 
a moldá-la, mas ela destaca, 
sobretudo, o exercício da ad-
vocacia e a vida acadêmica 
em sua trajetória.

“Cada vez que eu ia lá 
com um pedido judicial, e até 
hoje isso acontece, e a gente 
tem uma vitória, que é uma 
vitória pequena, mas uma vi-
tória que aponta para a garan-
tia de direitos, isso é o que me 
realiza.”

Soraia tem mestrado em 
ciência política pela Univer-
sidade Federal do Rio Grande 
do Sul, doutorado em Direito, 
Estado e Constituição pela 
Universidade de Brasília e 
pós-doutorado em teorias ju-
rídicas contemporâneas pela 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro.       Marcelo Rocha/Folhapress

‘Guria da vila’ vê mulheres 
massacradas e cobra um 

Judiciário diverso

O presidente em 
exercício, Ge-
raldo Alckmin, 

disse nesta terça-feira, 28, 
que durante a presidência 
“pro tempore” em curso do 
Brasil no Mercosul, o gover-
no Lula tem trabalhado de 
forma intensa para integrar 
a economia do bloco e da re-
gião à economia internacio-
nal. Ele falou durante a aber-
tura do Sétimo Seminário de 
Líderes, evento que marca o 
Ano do Bicentenário das Re-
lações Bilaterais entre Brasil 
e Argentina.

Por ter assumido interina-
mente a Presidência da Repú-
blica desde a segunda-feira, 
27, por causa da viagem de 
Lula para a COP-28, em Du-
bai, e mais três países, o vi-
ce-presidente não pôde estar 

presente à abertura do semi-
nário, mas enviou um vídeo 
para o evento.

Segundo Alckmin, a co-
memoração dos 200 anos das 
relações bilaterais entre Bra-
sil e Argentina é mais uma 
oportunidade para aproximar 
ainda mais as relações entre 
os dois países e dos dois pa-
íses com Região nos âmbitos 
público e privado.

“É uma oportunidade 
para aproximar ainda mais os 
lideres de cada país, facilitar 
o desenvolvimento do comér-
cio, da indústria, do agro e 
trabalhar no alinhamento de 
políticas públicas e privadas, 
estimulando o crescimento 
e maior competitividade na 
nossa Região”, disse Alck-
min.                           Isto é Dinheiro

Alckmin: Lula trabalha 
para integrar economia 
do Mercosul e da região à 
economia internacional

Indicado para o STF, Dino será 
sabatinado na CCJ em 13 de dezembro
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No início dos anos 
2000, imprimir 
um papel era uma 

dificuldade que só. Você até 
podia ter uma impressora em 
casa, mas tinha que torcer 
para ela funcionar, para ter 
tinta, para ela não engasgar e 
para que ela imprimisse cer-
tinho. Era uma jornada — e, 
em algumas situações, depen-
dendo do equipamento, ainda 
é. 

A tecnologia avançou 
bastante de lá pra cá. Hoje, 
você pode mandar uma pági-
na imprimir direto do celular, 
rapidamente, sem conectar 
sequer um cabo. Também 
evoluíram outras tecnologias, 
como da impressão 3D, que 
já é usada na indústria au-
tomobilística e médica, por 
exemplo.

Por isso, se, no início dos 

anos 2000, você ouvisse que 
uma impressora poderia im-
primir uma casa inteira - já no 
terreno onde ela ficará -, pro-
vavelmente não acreditaria.

Mas é isso que a pernam-
bucana Minha Casa Financia-
da vai trazer para o Brasil a 
partir do ano que vem. A em-
presa investiu 5,5 milhões de 
reais para comprar uma má-
quina desenvolvida nos Es-
tados Unidos pela Apis Cor 
que imprime as casas já no 
terreno onde elas devem ser 
construídas. 

“Do mesmo modo que 
você vê a impressão de plásti-
co, você faz isso com concre-
to”, diz Vinícius Motta, CEO 
da Minha Casa Financiada. 
“O formato é o mesmo: ins-
trução de areia, cimento, adi-
tivo. Coloca na máquina e a 
máquina vai construindo, fa-

zendo a parede, as formas da 
casa. Ela cria um eixo x, y, z 
e vai imprimindo”. 

Até agora, já houve pro-
jetos feitos com equipamen-
tos da Apis Cor nos Estados 
Unidos e em Dubai.

O que é Minha Casa Fi-
nanciada

A empresa de Motta, que 
está trazendo a tecnologia 
para o Brasil, é a Minha Casa 
Financiada. Fundado há cin-
co anos, o negócio nasceu em 
Pernambuco para financiar 
projetos da construção civil, 
principalmente casas, pela 
internet. 

O empresário tinha iden-
tificado que, diferente da 
compra de apartamentos ou 
residências já prontas, quem 
queria construir uma casa 
do zero tinha dificuldade de 
acessar crédito.  Daniel Giussani/Exame

ALivance, health-
tech de espaços, 
serviços e gestão 

de consultórios, recebeu R$ 
65 milhões em uma rodada de 
investimentos liderada pela 
monashees. O investimento, 
que contou também com a 
participação dos já acionis-
tas Cadonau Investimentos 
e Terracotta Ventures, tem 
como objetivo expandir sua 
rede física com novas unida-
des, aprimorar a tecnologia e 
avançar com a digitalização 
no setor de saúde.

Fundada em 2017 por 
Claudio Mifano, Gustavo 
Machado e Fábio Soccol, a 
Livance é uma plataforma 
criada para simplificar e des-
burocratizar a rotina de médi-
cos e profissionais de saúde. 
A startup oferece uma rede 
de espaços físicos onde pro-
fissionais de mais de 70 es-
pecialidades podem realizar 
suas consultas, distribuídos 

por São Paulo, Campinas e 
no Rio de Janeiro.

Aliando a infraestrutu-
ra com tecnologia, a startup 
oferece aos médicos todo o 
suporte necessário, como site 
pessoal e um app para con-
trole de agenda, pagamentos 
e recebimentos, além de dis-
ponibilizar acesso aos espa-
ços de trabalho coletivo para 
criação de networking.

Atualmente, a companhia 
tem 14 unidades do espaço 
Livance, e espera expandir 
para 30 em até dois anos. 
“Gostamos de ser ousados, 
mas não queremos ir para 
todas as cidades ao mesmo 
tempo”, revela Claudio, CEO 
da healthtech, em conversa 
com o Startups. “O aporte 
nos permitirá expandir com 
novas unidades, e com isso 
oferecer cada vez mais mo-
bilidade para os profissionais 
e seus pacientes. Aqueles que 
já estão conosco passam a ter 

acesso a novas regiões, e com 
a expansão mais médicos po-
derão se juntar à rede”, diz o 
executivo.

A startup também pre-
tende evoluir a tecnologia 
da plataforma, levando ainda 
mais eficiência e automati-
zação de jornada de ponta a 
ponta para reduzir custos e 
melhorar a experiência de es-
pecialistas e pacientes.

Cultivando relaciona-
mentos

O aporte chega pouco 
mais de dois anos depois da 
companhia levantar R$ 30 
milhões com Astella Inves-
timentos, Terracotta Ventu-
res, Cadonau Investimentos, 
Green Rock e Mago Capital. 
Agora, com a chegada da mo-
nashees, a startup amplia sua 
rede de capital estratégico e 
intelectual, para além do fi-
nanceiro.      Gabriela Del Carmen/Startups

Livance capta R$ 65 
milhões com foco em 

expansão e mais tecnologia

Para se destacar no 
concorrido merca-
do de contas e ges-

tão para despesas corporati-
vas, a Clara está colocando 
uma nova carta na mesa. Sob 
o nome de Clara Conta, ago-
ra a empresa quer expandir a 
sua plataforma de pagamento 
e gestão de despesas corpora-
tivas para além dos cartões de 
crédito.

Segundo destaca a finte-
ch mexicana, o foco da novi-
dade, que chega ao mercado 
essa semana, é aumentar as 
opções dos clientes na hora 
de efetuar pagamentos, in-
cluindo modalidades como 
boletos e TED. “É uma de-
manda antiga dos clientes, 
que agora permitirá que as 

empresas centralizem opera-
ções em um só lugar”, afirma 
Francisco Simon, country 
manager da Clara no Brasil, 
em entrevista ao Startups.

Outro benefício destaca-
do pelo executivo está nos 
rendimentos. Além dos pa-
gamentos em tempo real com 
saldo em conta, os clients da 
Clara Conta podem ter retor-
nos líquidos com 110% do 
CDI, o que segundo o country 
manager, é algo bem acima 
do mercado. Além disso, para 
o primeiro trimestre de 2024, 
o plano da companhia é in-
crementar a Clara Conta com 
pagamentos via Pix, tudo isso 
com a gestão e conciliação 
em tempo real na plataforma 
da fintech.   Leandro Miguel Souza/Startups

Clara lança produto 
de conta e quer ir 
além dos cartões

Essa startup de Pernambuco vai faturar 
R$ 104 milhões imprimindo casas
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As ações da Mi-
croStrategy estão 
entre as mais be-

neficiadas no mercado pela 
disparada recente no preço 
do bitcoin, que em poucas se-
manas foi da casa dos US$ 28 
mil para mais de US$ 36 mil. 
A valorização dos papéis da 
empresa de tecnologia após 
os ganhos da criptomoeda re-
fletem novamente o sucesso - 
até o momento - da estratégia 
da companhia em relação ao 
ativo.

Dados do Yahoo Finan-
ce apontam que as ações da 
MicroStrategy negociadas na 
bolsa de Nasdaq, nos Estados 
Unidos, acumulam uma valo-
rização de 18,9% entre o dia 
1º de novembro e esta segun-
da-feira, 27. Já no acumulado 

de outubro, os ganhos são de 
28,97%. Considerando o de-
sempenho em 2023, a alta é 
ainda maior: a ação passou de 
US$ 250 em janeiro para os 
US$ 500 atuais, subindo mais 
de 100%.

Os dados apontam ain-
da que os papéis atingiram 
na semana passada o maior 
valor de 2023, chegando aos 
US$ 513. O número é, tam-
bém, o maior preço registra-
do para as ações desde março 
de 2022, quando ela chegou 
a ultrapassar os US$ 525. 
Desde então, porém, o ativo 
vinha acumulando perdas, 
acompanhando o próprio de-
sempenho do bitcoin.

Já no início de 2023, as 
ações voltaram a se recupe-
rar, alternando entre ganhos 

e perdas em alguns meses 
dependendo do momento do 
mercado cripto. Agora, com 
meses seguidos de ganho 
pelo bitcoin, os papéis vol-
taram a registrar um desem-
penho positivo, reforçando a 
correlação de comportamento 
entre as ações e a maior crip-
tomoeda do mercado.

Bitcoin como reserva
Em 23 de outubro, a Mi-

croStrategy possuía um total 
de 158.245 bitcoins avaliados 
em US$ 4,847 bilhões. O va-
lor representa um aumento 
de cerca de US$ 132 milhões 
(R$ 662 milhões, na cotação 
atual) sobre o valor original 
investido — com o ativo sen-
do adquirido a um custo mé-
dio de US$ 29.870 por unida-
de.                                     Exame

O Bitcoin BTC 
R$ 185.225 
voltava a ga-

nhar força na tarde desta 
terça-feira (28), quando o 
benchmark do mercado de 
criptomoedas era trocado de 
mãos em torno de US$ 37,6 
mil (+2%). Movimento que 
coincide com a tendência de 
alta apontada esta semana no 
X pelo especialista em crip-
tomoedas Jason Pizzino, com 
base na teoria de Wykcoff. 
Mas, do outro lado do balcão, 
o estrategista de pseudônimo 
Inmortal disse que é “é hora 
de alimentar os ursos.”

Expectativa domina os 
investidores de criptomoedas 
no Brasil

Pizzimo observou que 
o comportamento do BTC 
nos últimos 15 meses apon-
ta para um fim do período de 
acumulação, que é a primeira 
fase estabelecida por Richard 
Wyckoff ainda na década de 
1930. Nesse caso, o BTC te-
ria sido mantido por investi-

dores mais bem posicionados 
antes da segunda etapa, a 
“tendência”, ascendente.

Em uma publicação no X, 
o especialista ressaltou que o 
“Bitcoin fecha seis semanas 
consecutivas. Está ficando 
difícil para os ursos permane-
cerem pessimistas diante de 
uma tendência de alta impla-
cável.”

“O esquema de Wyckoff 
provavelmente está na Fase 
‘E’ e se preparando para dei-
xar para trás a fase de acumu-
lação de aproximadamente 
15 meses (se ainda não o fez). 
Parabéns a todos que crono-
metraram a fase de baixa acu-
mulação e assumiram suas 
posições antecipadamente. A 
viagem a partir daqui é a par-
te divertida, mas as emoções 
(oscilações de preços) serão 
muito mais voláteis. Não dei-
xe a bola cair – ela está ape-
nas começando”, completou.

3 altcoins sinalizam rali 
de até 270% no próximo mer-
cado de alta, diz especialista

Na contramão do oti-
mismo de Pizzino, Inmortal 
apontou em uma publicação 
no X que o BTC pode teste-
munhar um movimento cor-
retivo acentuado nos próxi-
mos dias, em direção a US$ 
33 mil (12%) ao argumentar 
que:

“Temos que alimentar os 
ursos de vez em quando, não 
é?”

Preço do Bitcoin hoje 
28/11/2023: BTC muito pró-
ximo de perder o suporte de 
US$ 37 mil o que pode im-
pulsionar mais baixa

No começo da semana, 
o especialista em criptomoe-
das brasileiro Diego Consimo 
também mencionou a possi-
bilidade de alta do BTC, mas 
destacou o momento delicado 
do BTC e apontou um alvo 
corretivo em trono de US$ 
33,7 mil, que representava 
um recuo de 8,5% na ocasião, 
conforme noticiou o Cointe-
legraph Brasil.    

Walter Barros/Cointelegraph Brasil

Bitcoin corre risco de 
queda de 12% no curto 

prazo, mas ursos podem 
estar com os dias contados

A ARK Invest, de 
Cathie Wood, 
vendeu outras 

43.956 ações da Coinbase, 
depois que as ações atingiram 
uma máxima de 18 meses.

A ARK Invest, uma das 
empresas que apresentou um 
pedido para lançar um fundo 
negociado em bolsa (ETF) 
de Bitcoin à vista, está nova-
mente realizando lucros com 
suas participações em ações 
da Coinbase à medida que o 
preço sobe.

Em 27 de novembro, a 
ARK vendeu 43.956 ações da 
Coinbase do portfólio do ETF 
ARK Fintech Innovation, de 
acordo com uma notificação 

comercial  a que o Cointele-
graph teve acesso. As ações 
da Coinbase estavam cotadas 
a US$ 119,7 no momento da 
venda. Assim, a transação 
rendeu US $ 5,3 milhões, 
mostram os dados da Tradin-
gView.

A exchange de criptogra-
fia Coinbase viu suas ações 
saltarem para uma máxima 
de 18 meses depois que em 
21 de novembro a exchange 
rival Binance e seu ex-CEO 
Changpeng Zhao se declara-
ram culpados de acusações de 
lavagem de dinheiro e viola-
ções de sanções nos Estados 
Unidos.      Helen Partz/Cointelegraph Brasil

ARK vende US$ 5,2 milhões 
em ações da Coinbase 
em meio à máxima de 
18 meses da COIN

Ações da MicroStrategy chegam a maior 
valor em 2023 impulsionadas pelo bitcoin

₿itcoin
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Rengic Participações Ltda.
CNPJ/MF nº 22.309.880/0001-15 – NIRE 35.229.579.077

Ata de Reunião de Sócios realizada em 27/11/2023
Data, Hora e Local: 27/11/2023, às 9hs, na sede social da Sociedade, na Rua Arizona, 1422, Sala 51, SP/SP. 
Convocação e Presença: Dispensada a convocação, tendo em vista a presença de representantes da totalidade 
do capital social. Mesa: Presidente: Carlos Augusto Engel; Secretária: Gisele Marie Alves Arruda Raposo. 
Deliberações aprovadas por unanimidade: A redução do capital da sociedade, considerado excessivo, no 
valor de até R$ 1.690.000,00, mediante o cancelamento de quotas e restituição de ativos de titularidade da 
Sociedade ao sócio Carlos Augusto Engel. A redução ora deliberada somente se tornará eficaz após o prazo de 90 
dias para oposição de credores, contados da publicação do extrato desta ata. Encerramento: Nada mais a tratar. 
São Paulo, 27/11/2023. Mesa: Carlos Augusto Engel; Gisele Marie Alves Arruda Raposo. Sócios: Carlos 
Augusto Engel; Raffaella Maria Raposo Angel por Carlos Augusto Engel e Gisele Marie Alves Arruda Raposo.

Transportes Imediato S.A.
CNPJ/MF nº 49.151.483/0001-14 – NIRE 35.300.595.297

Ata de Assembleia Geral Extraordinária realizada em 08 de novembro de 2023
1. Data, Hora e Local: 08/11/2023, às 10h00, na sede da Companhia, na Cidade de Ribeirão Preto, Estado de 
São Paulo, na Rua General Augusto Soares dos Santos, 100, Dabi Business Park – Bloco A – Sala 151, Parque 
Industrial Lagoinha. 2. Convocação e Presença: Presentes os representando da totalidade do capital social 
da Companhia, dispensada a convocação. 3. Mesa: Presidida pelo Sr. Humberto Fernando Negrão Zampini e 
secretariada pelo Sr. Roberto Zampini Junior. 4. Ordem do Dia: (i) a conversão de ações preferenciais classe 
A de emissão da Companhia em ações ordinárias; e (ii) a consequente alteração do caput do art. 4º do Estatuto 
Social da Companhia. 5. Deliberações: 5.1. Foi deliberado por unanimidade a lavratura da ata na sua forma 
sumária. 5.2. Restou aprovada, por acionistas titulares da totalidade do capital social votante da Companhia, a 
conversão de 39 ações preferencias classe “A” em 2.086.317 ações ordinárias de emissão da Companhia, todas 
idênticas às existentes, as quais serão ora emitidas todas em favor da atual titular das ações preferenciais ora 
convertidas e canceladas, sendo que tais ações ordinárias fruto da conversão aqui aprovada representam 3,9% 
da totalidade das ações de emissão da Companhia, em bases totalmente diluídas do capital social total após 
a conversão. 5.3. Foi aprovada por acionistas titulares da totalidade do capital social a alteração do caput do 
Artigo 4º do Estatuto Social da Companhia, para refletir a conversão de ações preferenciais conforme aprovado 
no item acima, de modo que referido caput passará a viger com a seguinte nova redação: “Artigo 4º. O capital 
social da Companhia, totalmente subscrito e integralizado em moeda corrente nacional, é de R$45.523.669,00, 
representado por 47.609.947 ações, sendo 47.609.536 ações ordinárias, nominativas e sem valor nominal, e 
411 ações preferenciais classe “A”, nominativas e sem valor nominal, todas indivisíveis em relação à Companhia.” 
5.4. Restou aprovada, sem qualquer ressalva, a autorização para (a) que os materiais pertinentes às matérias 
constantes da ordem do dia sejam arquivados na sede da Companhia; e (b) a autorização para a administração da 
Companhia praticar todos os atos necessários para implementar as deliberações tomadas. 6. Encerramento: 
Nada mais a ser tratado, a assembleia geral extraordinária foi encerrada, da qual se lavrou esta ata na forma 
sumária dos fatos ocorridos, conforme artigo 130, § 1º, da Lei das S.A., e que, lida e achada conforme, foi 
pelos presentes assinada. Ribeirão Preto, 08/11/2023. Humberto Fernando Negrão Zampini – Presidente; 
Roberto Zampini Junior – Secretário. Roberto Zampini; Roberto Zampini Junior; Eduardo Negrão Zam-
pini; Humberto Fernando Negrão Zampini; Laura Negrão Zampini; Flávia Zampini Fregonezi; Nexway 
Logística Ltda. Paulo André Zagman – Diretor; Daniel Sgarbi Factore – Diretor. Junta Comercial do Estado de 
São Paulo. Certifico o registro sob o nº 445.669/23-8 em 21/11/2023. Maria Cristina Frei – Secretária Geral.

Hidrovias do Brasil S.A. 
CNPJ/ME nº 12.648.327/0001-53 – NIRE 35.300.383.982 | Companhia Aberta

Edital de Convocação – Assembleia Geral Extraordinária 
a ser realizada em 29 de dezembro de 2023

A Hidrovias do Brasil S.A., sociedade por ações, com sede na Cidade de São Paulo, Estado de São 
Paulo, na Rua Fradique Coutinho, nº 30, 7º andar, Pinheiros, CEP 05416-000, inscrita no CNPJ/ME sob o nº 
12.648.327/0001-53 (“Companhia”), vem, pela presente, nos termos do artigo 124 da Lei 6.404, de 15 de 
dezembro de 1976, conforme alterada (“Lei das Sociedades por Ações”) convocar os senhores acionistas 
para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“Assembleia Geral”), sob a forma exclusivamente 
digital, nos termos do artigo 5º, § 2º, inciso I e artigo 28, §§ 2º e 3º da Resolução CVM nº 81, de 29 de 
março de 2022, conforme alterada (“Resolução CVM 81”), a ser realizada, em primeira convocação, no 
dia 29 de dezembro de 2023, às 10:00 horas, através da plataforma digital Microsoft Teams (“Plataforma 
Digital”), para deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia: 1. Aprovação do novo Plano de Outorga de Opção 
de Compra de Ações para executivos chave da Companhia, conforme aprovado pelo Conselho de Adminis-
tração da Companhia. Informações Gerais: 1. Documentos à disposição dos Acionistas: A Proposta da 
Administração (“Proposta”) contemplando toda a documentação relativa à matéria constante da Ordem do 
Dia e o Manual para Participação na Assembleia Geral (“Manual”), o Boletim de Voto a Distância (“Boletim”), 
os demais documentos previstos na Resolução CVM 81 e outras informações relevantes para o exercício 
do direito de voto na Assembleia Geral, foram disponibilizados aos acionistas da Companhia nesta data, 
na forma prevista na Resolução CVM 81, e podem ser acessados através dos websites da Comissão de 
Valores Mobiliários (“CVM”) (www.gov.br/cvm), da Companhia (ri.hbsa.com.br) e da B3 S.A. – Brasil, Bolsa, 
Balcão (“B3”) (www.b3.com.br). 2. Participação e votação na Assembleia: A Assembleia Geral será realizada 
de modo exclusivamente digital, razão pela qual a participação do acionista somente poderá ser: (a) via 
Boletim de Voto a Distância, sendo que as orientações detalhadas acerca da documentação exigida para a 
votação a distância constam do Manual e do Boletim, que podem ser acessados nos websites mencionados 
acima; e (b) via Plataforma Digital, pessoalmente ou por procurador devidamente constituído nos termos do 
artigo 28, § 2º, inciso II, e § 3º da Resolução CVM 81, caso em que o acionista poderá: (i) simplesmente 
participar da Assembleia Geral, tenha ou não enviado o Boletim; ou (ii) participar e votar na Assembleia 
Geral, observando-se que, quanto ao acionista que já tenha enviado o Boletim e que, caso queira, vote 
na Assembleia Geral, todas as instruções de voto recebidas por meio de Boletim serão desconsideradas. 
3. Documentos necessários para acesso à Plataforma Digital: Nos termos do artigo 6º, § 3º da Resolução 
CVM 81, os acionistas que pretenderem participar da Assembleia Geral deverão enviar para o e-mail ri@hbsa.
com.br, com solicitação de confirmação de recebimento, em até 2 (dois) dias antes da Assembleia Geral 
(i.e., até o dia 27 de dezembro de 2023), solicitação de suas credenciais de acesso à Plataforma Digital 
acompanhada dos documentos indicados no Manual. A Companhia ressalta que não será admitido o 
acesso à Plataforma Digital de acionistas que não apresentarem os documentos de participação 
necessários no prazo aqui previsto. 4. Documentos de representação dos Acionistas: Companhia dis-
pensará a necessidade de notarização, consularização, apostilamento e tradução juramentada de todos os 
documentos de representação do Acionista, e do envio das vias físicas dos documentos de representação 
dos Acionistas para o escritório da Companhia, bastando o envio de cópia simples das vias originais de 
tais documentos para o e-mail da Companhia indicado acima. 5. Votação por meio de Boletim: o Boletim 
poderá ser enviado pelos Acionistas por meio de seus respectivos agentes de custódia, do escriturador das 
ações da Companhia ou diretamente à Companhia, conforme orientações constantes do Manual e Boletim, 
que podem ser acessado nos websites da CVM (www.gov.br/cvm), da Companhia (ri.hbsa.com.br) e da 
B3 (www.b3.com.br). 6. Informações para participação e votação na Assembleia: Informações detalhadas 
sobre as regras e procedimentos para participação e/ou votação a distância na Assembleia Geral, inclusive 
orientações sobre acesso à Plataforma Digital e para envio do Boletim, estarão disponíveis na Proposta , no 
Manual e demais documentos a serem divulgados nos websites da CVM (www.gov.br/cvm), da Companhia 
(ri.hbsa.com.brhttp://www.hbsa.com.br/ri) e da B3 (www.b3.com.br). São Paulo, 29 de novembro de 2023. 
Felipe Andrade Pinto – Presidente do Conselho de Administração. (29, 30/11 e 01/12/2023)

Associação Residencial Alphaville 1
CNPJ/MF nº 49.721.046/0001-99

Assembleia Geral Extraordinária – 2 Edital de Convocação – 2
Nos termos do artigo 17, alínea ‘f’, da Seção A, do Estatuto Social da Associação Residencial Alphaville 1, ficam 
todos os associados desta Associação, convocados para a AGE a ser realizada na Alameda Rio Negro, 1500, 
Alphaville, Barueri-SP, no dia 07/12/2023, para atender a seguinte Ordem do Dia: Votação das obras FASE 
II – Praça São Pedro e da taxa temporária (12 parcelas mensais x R$ 397,43/por lote da planta 
original) previamente discutidas e aprovadas pelo Conselho de Administração, em reunião realizada 
no dia 21/11/2023. O quórum necessário para aprovação é de 2/3 dos votos favoráveis, dentre 121 asso-
ciados. A AGE será instalada, em 1ª convocação, às 10h00 do dia 07/12/2023, e, em 2ª convocação, às 
11h00 do mesmo dia, permanecendo em aberto até o dia 18/12/2023, às 14h00, quando será encerrada. 
Após encerramento e atingido o quórum necessário para validação, terão início, de imediato, os trabalhos de 
apuração dos votos, aberta a todos os associados. Os votos poderão ser enviados pelo correio, ou depositados 
em urna própria na sede ou na portaria da Associação. Os votos por representação deverão ser exercidos, 
pessoalmente, durante a AGE. As informações sobre as obras da Fase II da Praça São Pedro estão disponíveis no 
site www.ara1.org.br. Esclarecimentos adicionais podem ser obtidos na Administração, pelo telefone 2078-2961. 
Barueri, 28/11/2023. Élcio Cordeiro Benevides – Presidente da Mesa Diretiva do Conselho de Administração.

Rengic Sistemas Ltda.
CNPJ/MF nº 24.081.588/0001-13 – NIRE 35.229.728.668
Ata de Reunião de Sócios realizada em 27/11/2023

Data, Hora e Local: 27/11/2023, às 10hs, na sede social da Sociedade, na Rua Arizona, 1422, Sala 51, 
SP/SP. Convocação e Presença: Dispensada a convocação, tendo em vista a presença de representantes 
da totalidade do capital social. Mesa: Presidente: Carlos Augusto Engel; Secretária: Gisele Marie Alves 
Arruda Raposo. Deliberações aprovadas por unanimidade: A redução do capital da sociedade, consi-
derado excessivo, no valor de até R$ 600.000,00, mediante o cancelamento de quotas e com a restituição 
de ativos de titularidade da Sociedade ao sócio Carlos Augusto Engel. A redução ora deliberada somente se 
tornará eficaz após o decurso do prazo de 90 dias para oposição de credores, contados da publicação do 
extrato da presente ata, de acordo com o artigo 1.084, § 1º, do Código Civil. Encerramento: Nada mais 
a tratar. São Paulo, 27/11/2023. Mesa: Carlos Augusto Engel; Gisele Marie Alves Arruda Raposo.

Associação Residencial Alphaville 1
CNPJ/MF nº 49.721.046/0001-99

Assembleia Geral Extraordinária – 1 Edital de Convocação – 1
Nos termos do artigo 17, alínea ‘a’, da Seção A, do Estatuto Social da Associação Residencial Alphaville 1, ficam 
todos os associados desta Associação convocados para a AGE, a ser realizada na Alameda Rio Negro, 1500, 
Alphaville, Barueri-SP, no dia 07/12/2023, para atender a seguinte Ordem do Dia: Votação da inclusão e 
da alteração do Estatuto Social, consoante texto discutido e aprovado pelo Conselho de Administra-
ção, em reunião realizada no dia 21/11/2023. O quórum necessário para aprovação da proposta será 
da maioria simples, em 1ª convocação de 1/3 dos associados (404) e, em 2ª convocação, de 1/5 (242) dos 
votos favoráveis apurados. A AGE será instalada, em 1ª convocação, às 08h00 do dia 07/12/2023, e, em 2ª 
convocação, às 09h00 do mesmo dia, permanecendo em aberto até o dia 18/12/2023, às 14h00, quando 
será encerrada. Após encerramento e atingido o quórum necessário para validação, terão início, de imediato, 
os trabalhos de apuração dos votos, aberta a todos os associados. Os votos poderão ser enviados pelo correio, 
ou depositados em urna própria na sede ou na portaria da Associação. Os votos por representação deverão ser 
exercidos, pessoalmente, durante a AGE. A proposta da nova redação do Estatuto Social está disponível no site 
www.ara1.org.br. Esclarecimentos adicionais podem ser obtidos na Administração, pelo telefone 2078-2961. 
Barueri, 28/11/2023. Élcio Cordeiro Benevides – Presidente da Mesa Diretiva do Conselho de Administração.

DÓLAR
compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
4,8861 / R$ 4,8867 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 4,8693 / R$ 4,8713 *
Turismo - R$ 4,9600 / R$ 
5,0790
(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central
Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: -0,56%
OURO BM&F
R$ 287,50
BOLSAS 
B3 (Ibovespa)
Variação: 0,64%
Pontos: 126.538
Volume financeiro: R$ 
21,969 bilhões 
Maiores altas: Marfrig 
ON (6,77%), MRV ON 
(5,41%), Renner ON 
(3,90%)
Maiores baixas: Eneva 
ON (-3,06%), Magazine 
Luiza ON (-2,55%), 
Grupo Soma ON 
(-2,29%)
S&P 500 (Nova York): 
0,1%
Dow Jones (Nova York): 
0,24%
Nasdaq (Nova York): 
0,29%
CAC 40 (Paris): -0,21%
Dax 30 (Frankfurt): 
0,16%
Financial 100 (Londres): 
-0,07%
Nikkei 225 (Tóquio): 
-0,12%
Hang Seng (Hong Kong): 
-0,98%
Shanghai Composite 
(Xangai): 0,23%
CSI 300 (Xangai e Shen-
zhen): 0,19%
Merval (Buenos Aires): 
-8,33%
IPC (México): 0,21%
ÍNDICES DE 
INFLAÇÃO
IPCA/IBGE
Setembro 2022: -0,29%
Outubro 2022: 0,59%
Novembro 2022: 0,41%
Dezembro 2022: 0,62%
Janeiro 2023: 0,53%
Fevereiro 2023: 0,84%

O contrato futuro 
mais líquido do 
ouro fechou em 

alta nesta sessão, favorecido 
pela desaceleração dos juros 
dos Treasuries e pela queda 
do dólar ante moedas rivais.

Na Comex, divisão para 
metais da New York Mer-
cantile Exchange (Nymex), 
o ouro com entrega prevista 
para fevereiro de 2024 fechou 
em alta de 1,34%, a US$ 
2.060,20 por onça-troy.

O Commerzbank desta-
ca que o ouro já é uma das 
commodities negociadas em 
bolsa com melhor desempe-
nho neste ano. “É verdade 
que o ouro também sofreu 
alguns momentos de fraqueza 

entretanto – o seu preço caiu 
para quase US$ 1.800 por on-
ça-troy no final de fevereiro 
e no início de outubro. Con-
tudo, o ouro conseguiu recu-
perar rapidamente estas per-
das graças à turbulência em 
vários bancos regionais dos 
EUA em março e à escalada 
do conflito no Oriente Médio 
em outubro”.

Ainda, o banco alemão 
destaca que uma mudança 
nas expectativas do merca-
do relativas às taxas de juro 
da Fed dos EUA parece ser 
a principal responsável pela 
recuperação e pela resiliência 
do ouro a fatores de baixa, 
como avanço dos rendimen-
tos dos Treasuries.     Isto é Dinheiro

Ouro fecha em alta, 
favorecido por queda 
do dólar e dos juros 

dos Treasuries
O petróleo fechou 

em alta de 2%, 
apoiado pela 

perspectiva de juros menos 
restritivos nos Estados Uni-
dos e pela desvalorização do 
dólar no exterior. A sessão 
desta terça-feira, 28, foi vo-
látil em meio às especulações 
sobre a possibilidade de outro 
adiamento da reunião da Or-
ganização dos Países Expor-
tadores de Petróleo (Opep) 
– preocupação que exerceu 
pressão sobre a cotação da 
commodity pela manhã.

O petróleo WTI para ja-
neiro de 2024 fechou em alta 
de 2,07% (US$ 1,55), a US$ 
76,41 o barril. O Brent para 
fevereiro, negociado na Inter-
continental Exchange (ICE), 
subiu 2% (US$ 1,60), a US$ 
81,47 o barril.

O mercado ampliou suas 
apostas no cenário de manu-

tenção de juros dos EUA até 
maio e de cortes de 100 pon-
tos-base até o fim de 2024, na 
esteira de falas de autoridades 
do Federal Reserve (Fed, o 
banco central norte-america-
no).

O diretor Christopher 
Waller chamou a atenção ao 
afirmar que a política mone-
tária parece estar em posi-
ção para retornar a inflação à 
meta de 2%, aguçando o ape-
tite por risco nos mercados fi-
nanceiros. Em tese, a adoção 
de uma política expansionista 
seria favorável para o consu-
mo.

Mais cedo, a Reuters re-
portou que as conversas na 
Opep estão difíceis e que 
pode haver mais um adia-
mento da reunião do grupo, 
citando quatro fontes anôni-
mas.                           Isto é Dinheiro

Petróleo fecha em alta 
de 2%, com dólar fraco e 

perspectiva de juros menos 
apertados nos EUA
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Negócios

Após a saída de 
Octavio de Lazari 
Junior da presi-

dência do Bradesco (BBDC4) 
na última quinta-feira (23), 
sendo substituído por Marce-
lo Noronha, então vice-presi-
dente de varejo, mais execu-
tivos do banco anunciaram a 
saída de seus cargos.

Na segunda-feira (27), foi 
a vez de Walkiria Marchetti, 
responsável por algumas áre-
as de tecnologia da informa-
ção do banco, deixar a fun-
ção. No início deste ano, ela 
assumiu o comando das áreas 
de governança, infraestrutura 
e operações de TI, além da 
tecnologia da Bradesco Se-
guros.

Segundo apuração do Es-
tadão/Broadcast, confirmada 
pelo banco, Marchetti anteci-
pou a aposentadoria. Ela es-
tava no Bradesco desde 1981 

e era a única mulher na dire-
toria-executiva da instituição 
desde agosto, quando Glauci-
mar Peticov, que cuidava, en-
tre outras coisas, de recursos 
humanos, pediu demissão.

O conselho de admi-
nistração do Bradesco pos-
sui duas mulheres: Denise 
Aguiar e Denise Pavarina.

Na semana passada, logo 
após a troca no comando do 
Bradesco, Eurico Fabri, vi-
ce-presidente de atacado do 
banco, renunciou ao cargo 
alegando questões pessoais.

Bradesco (BBDC4): 
mudança no comando indi-
ca senso de urgência, dizem 
analistas

A dança das cadeiras do 
Bradesco indica um senso 
de urgência após resultados 
abaixo dos concorrentes, di-
zem os analistas. Para o BTG 

Pactual, a escolha de Marce-
lo Noronha para presidência 
– que substituiu Octavio de 
Lazari – , demonstra uma dis-
posição do banco para apri-
morar resultados. 

“Mesmo com um alta-
mente competente Noronha 
ao leme, a recuperação será 
longa e, em nossa visão, ir-
regular”, afirma o BTG em 
relatório.

Segundo o BTG, a mu-
dança, no mínimo, pode fazer 
com que alguns “short sel-
lers” (investidores vendidos 
nas ações) fiquem mais preo-
cupados em apostar contra os 
ações do Bradesco (BBDC4).

Além disso, dizem os 
analistas, pode atrair mais 
investidores a reavaliarem a 
tese de investimento no Bra-
desco.        Giovanni Porfírio Jacomino/Suno

O Carrefour Bra-
sil (CRFB3) 
anunciou nesta 

terça-feira (28) a retirada do 
guidance divulgado em fato 
relevante de 24 de setembro 
de 2021, relativo à projeção 
de atingir R$ 100 bilhões em 
vendas brutas em sua unidade 
de negócios Atacadão, para o 
exercício social encerrado em 
31 de dezembro de 2024.

A retirada, segundo o 
Carrefour, é “resultante das 
mudanças no ambiente ma-
croeconômico do país”.

Em fato relevante, a rede 
varejista informou ainda que 
espera converter aproxima-
damente 40 hipermercados 
em lojas Atacadão e Sam’s 
Club entre 2024 e 2026. Des-
tas, cerca de 20 devem ocor-
rem em 2024.

Já em relação à abertura 
de lojas, o Carrefour espe-

ra abrir entre 10 e 12 lojas 
Atacadão e entre 7 e 9 lojas 
Sam’s Club em 2024.

Quanto ao capex, a proje-
ção é de que os gastos de ca-
pital para o ano fiscal de 2024 
variem entre R$ 2,3 bilhões 
até R$ 2,6 bilhões.

Já para o capital de giro, 
o Carrefour informou que os 
níveis de estoque deverão 
ser reduzidos em aproxima-
damente 2 dias de custo das 
mercadorias vendidas em 
2024.

Lucro do Carrefour Bra-
sil cai 59,1% no 3T23, para 
R$ 132 milhões

O Carrefour (CRFB3) 
reportou um lucro líquido de 
R$ 132 milhões no trimestre, 
queda de 59,1% na base de 
comparação com o mesmo 
período de 2022, em base 
normal, incluindo eventos 
não recorrentes.

Já o lucro ajustado ,que 
exclui efeitos não recorren-
tes, foi de R$ 212 milhões 
no terceiro trimestre de 2023, 
uma queda de 17,4% na com-
paração com o resultado do 
mesmo período de 2022.

De acordo com o co-
municado da companhia, o 
resultado foi impactado por 
efeitos financeiros e tribu-
tários e diante de queda nas 
vendas do Carrefour.

O Ebitda (lucro antes de 
juros, impostos, depreciação 
e amortização) em base ajus-
tada teve redução de 13,4% 
em um ano, somando R$ 1,47 
bilhão.

O resultado financeiro 
líquido do Carrefour foi ne-
gativo em R$ 586 milhões 
no trimestre, 20,9% menor na 
comparação anual.

Giovanni Porfírio Jacomino/Suno

Carrefour (CRFB3) retira 
previsão de faturamento 
de R$ 100 bilhões para 

Atacadão em 2024

A Enjoei (ENJU3) 
comunicou ao 
mercado que 

na última sexta-feira (24), 
devido à Black Friday, atin-
giu o maior volume de ven-
das já realizado em um dia, 
com crescimento de 60% nas 
vendas brutas online (GMV), 
comparado ao evento de 
2022.

Segundo a companhia, 
no final de semana da Black 
Friday, dos dias 24 ao 26, o 
crescimento foi de 40% na 
comparação anual, com des-
taque para a categoria ‘moda’ 
em vestidos, tênis e blusas.

Ainda de acordo com a 

Enjoei, as marcas mais vendi-
das foram Farm, Zara, Nike, 
Adidas e Arezzo, com desta-
que para a Shein que, neste 
ano, apareceu pela primeira 
vez no top 10 entre as marcas 
com mais transações.

“O lançamento da nova 
funcionalidade ‘lojinha em 
destaque’ favoreceu com 
mais visibilidade os vende-
dores que fizeram postagens 
de mais produtos no período, 
o que garantiu aumento no 
fluxo de inventário na plata-
forma com alto giro”, acres-
centou a Enjoei.

Giovanni Porfírio Jacomino/Suno

Enjoei (ENJU3): vendas na 
Black Friday 2023 crescem 
60% em um ano

Dança das cadeiras do Bradesco (BBDC4): 
mais executivos deixam o banco
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